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Aos treze dias do mês de Janeiro do ano de mil~Oecentos e oitenta 

e seis, nesta Cidade de Avei ro, Edifício dos Paços do Concelh e Sala das Reuniões 

da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sg a Presidência do Pre 

sidente, Sr . Dr. José Girão Pereira, e com a presença dos Vereadores Srs. Prof . 

Celso Augusto Baptista dos Santos, Eng'? Vítor José Pedrosa da Si lva, Dr. José Pi

res dos Santos, Dr. Vítor Manuel Barra~as Carvalho de Cerqueira, Eng'? Carlos Man~l 

da Silva Santos e António Manuel de Almeida Alves. 

Pelas lq horas e 30 minutos o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

BALANCETES: - Presente o balancete desta Câmara Municipal, respei

tante ao dia 10 do mês em curso, que apresenta um saldo de treze mi I setecentos e 

treze escudos e setenta centavos, em dinheiro, e setenta e cinco milhões cento e 

vinte e cinco mil oitocentos e oito escudos e cinquenta centavos, em documentos de 

despesa. 

C~MARA MUNICIPAL - VEREADORES: - Foi I ida uma carta de Raul Ventura 

Martins, 2'? candidato ã Câmara pela I ista do Partido Social ista, a comunicar que 

por motivos profissionais e pessoais não pode ocupar o cargo de Vereador. 

Foi deI iberado, por unanimidade, aceitar aquela renúncia e consi

derar verificados os poderes ao candidato imediatamente a seguir na referida I is

ta, Sr. António Manuel de Almeida Alves. 

Seguidamente o Sr. Presidente dirigiu palavras de saudação ao Ve

reador que hoje inicia funções, Sr. António Alves, tendo este agradecido e mani

festado o propósito da mais sã e profícua colaboração. 

Imediatamente a seguir e por se estar no início deste mandato, o 

Sr. Presidente fez uma breve anál ise da actividade actual do município, numa pers

pectiva de dar a conhecer a todos os Srs. Vereadores quais os problemas fundamen

tais de toda a gestão municipal e enumerou as várias obras em curso, prestando ao 

mesmo tempo circunstanciada informação sobre o seu andamento. 

Seguiu-se troca de impressões, em que foram focadas as variadas 

questoes relacionadas com habitação, abastecimento de água, saneamento e outros, 

tendo usado da palavra os Vereadores Srs. Carlos Santos e António Alves para, em 

mais pormenor, se referirem o primeiro ã premente necessidade de se dar priorida



de aos assuntos relat;vos ao abastec;mento de ~~ o~ egundo le~
vantar algumas questões sobre o problema da habitação no concelho. 

PLANO DE ACTIVIDADES PARA 1986: - Também sobre está matéria o Sr. 

Presidente teceu algumas considerações com vista à elaboração de tão importante 

documento, enumerou algumas da s obras no mesmo a incluir e informou de que irá 

apresentar um projecto para posterior apreciação e aprovação numa próxima reuni
-ao. 

PROVAS DESPORTIVAS : - Atendendo a que se desloca a Aveiro no pro

ximo Domingo a atleta Aurora Cunha, a fim de participar numa prova desportiva, a 

Câmara deliberou, por unanimidade, recebê-la no Edifício-Sede deste Município e 

fazer-lhe a oferta de uma medalha e uma imagem em IIBiscuit l 1 de Santa Joana Pr l rce

sa, acto que se considera reconhecedor do alto prestígio alcançado pela desporti

va, tanto a nível nacional como internacional, e detentora dos mais elevados títu 

los na modal idade de atletismo. 

LICENÇAS DE OBRAS - URBANIZAÇAO DE S. JACINTO: - Atendendo a que 

por razões não imputáveis aos adquirentes de terrenos na zona em causa, se está 

a tornar morosa a possibi lidade de se iniciarem as respectivas con struções, foi 

de1 iberado, por unanimidade e por proposta do Sr. Vereador Eng? Vítor Silva, pro~ 
rogar os prazos de val idade das I icenças já concedidas, por um período de seis me 

ses. 

URBANIZAÇÃO DE S. JACINTO: - Também por proposta do Vereador Sr. 

Eng? Vítor Silva, foi deI iberado, por unanimidade, oficiar à Administração Flore~ 

tal a propôr a aquisição por parte deste Município de todo o material lenhoso ai~ 

da existente no local abrangido pela urbanização em epígrafe e que é pertença da

quele organismo. 

LARGO DA CAPELA DE MATADUÇOS: - O Vereador Sr. Prof. Cel so Santos, 

lembrou a necessidade de se proceder ao arranjo do Largo da Capela de Mataduços, 

pelo que após troca de impre s sões sobre O assunto, foi deI iberado, por unanimida

de, encarregar a Arquitecta Paisagista dos Serviços Técnicos do Município, de ela 

borar o estudo respectivo,com vista àquele arranjo. 

ESCOLA DE MOSICA DA QUINTA DO PICADO: - O Vereador Sr. Eng ? Vítor 

Si lva deu conhecimento de que a Escola de Música da Quinta do Picado pretende in

troduzir no seu distintivo, o Brasão da Cidade de Aveiro e apresentou, para apre

ciação, um exemplar entregue pela referida instituição. Foi deI iberado, por una

nimidade, autorizar. 
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REGIÃO DE TURISMO "ROTA DA LUZ": - Após trocá de impressoJG" foi 

de] iberado, por unanimidade e por proposta do Sr. Presidente que o Sr .~apitão 

Moreira Tavares continue a ser o representante da Câmara na Comissão Executiva 

da Região de Turismo "Rota da Luz". 

DIRECÇÃO-GERAL DE TRANSPORTES TERRESTES: - O Sr. Presidente comuni 

cou ter estado recentemente na Direcção-Geral de Transportes Terrestes e referiu 

a necessidade de este Município indicar quais as obras qu~noSector de Equipamen

to Ferrovi~ri~ se pretende venham a ser incluídas no Plano a m~dio prazo daquele 

organismo e propôs as seguintes supressões de passagem de nível : em primeiro lu-o 

gar a de Mataduços, a seguir a de Cacia e por último Agras do Norte . 

Mais informou o Sr. Presidente que sabe existirem, tamb~m, verbas 

destinadas a parques de estacionamento de apoio às Estações de Caminho de Ferro, 

pelo que propõs que se peça tamb~m a inclusão no referido Plano, do estudo para 

o parque de estacionamento de apoio ã Estação de Aveiro. 

Depois de troca de impressões, estas propostas foram aprovadas por 

unanimidade. 

ASSOCIAÇÃO PORTUGUESA DE ECONOMISTAS: - O Sr . Presidente deu conh~ 

cimento de um oficio-convite remetido pela Associação em epígrafe, para a Câmara 

estar presente no encontro sobre "Economia Regional e Desenvolvimento" que se rea~ 
za em Aveiro nos próximos dias 14 e 15 do corrente e a cujas sessões de abertura 

e encerramento presidirá, respectivamente, o Senhor Presidente da Repúbl ica e o 

Senhor Primeiro Ministro. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Foi presente o processo de obras n? 308/80, de 

José Fernando Ribeiro Ferreira, a apresentar planta de local ização incluíndo fos

sa e poço, da habitação que pretende construir na Rua do Forno em Eixo , conforme 

sol icitado pelo Centro de Saúde. Após troca de impressões, foi del iberado, por una

nimidade, deferir; 

-N? 433/85, de António Joaquim dos Santos Tei xeira, a apresentar 

aditamento ao seu projecto para construção de um restaurante no lugar de Mataduços, 

da freguesia de Esgueira . Após troca de impressões e ouvidos os esclarecimentos 

prestados pelo Sr. Director dos Serviços T~cnicos, foi deI iberado, por unanimida

de, sol icitar ao requerente que complete o referido aditamento com os elementos 

gráficos e descritivos necess~rios à boa compreensão da pretensão requerida, a fim 

de habi 1itar a Câmara a tomar decisão definitiva. 

OBRAS EMBARGADAS : - Foi del iberado. por unanimidade. confirmar o 

embargo da obra levada a efeito por José Carlos Gonçalves Rocha, em virtude de lil,ão 
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ter requerido a necessária I icença camarária. 

ALIENAC~O DE BENS - ZONA A POENTE 

deI iberado, por unanimidade, pôr em arrematação o lote n? 1 

nização a Poente da Avenida 25 de Abril, de stinado a edificação urbana 

base de licitação de cinco mil escudos por cada metro quadrado de pav1mento e os 

respectivos lanços de cem escudos. 

Mais foi de l iberado, marcar a hasta públ ica para o dia 3 de Feve

reiro, próximo, pelas 14 horas e 30 minutos no Salão Nobre do Edifício dos Paços 

do Concelho. 

HABITAÇÃO: - Foi 1ido um ofício do Tribunal Judicial da Comarca de 

Aveiro, a sol icitar informação sobre a possibi 1idade de concessão de casa a Maria 

da Natividade Lemos Barbosa, residente no Solposto numa construção abarracada sem 

quaisquer infraestruturas, juntamente com o marido, dois fi lhos menores e uma ir

mã. Foi também I ida a informação prestada pelos Serviços Municipai s de Habitação, 

segundo a qual se trata efectivamente de um agregado familiar de f raqu l s s i rno s re

cursos económicos, não se tendo habilitado a qualquer concurso. 

Após breve troca de impressões, foi deI iberado, por unanimidade, 

remeter de novo o assunto aos referidos Serviços para prestarem uma informação 

que habilite a Câmara a saber se esta situação se enquadra ou não no conceito de 

emergência. 

IDEM - BAIRRO SOCIAL DO CAIAo :- Foi também presente um requerimen

to de Isabel Maria da Luz Rodrigues a quem foi atribuída uma habitação no Bairro 

Social em epígrafe, a s01 icitar autorização para poder ocupar a referida casa 

apenas no final do ano lectivo, dado que vai trabalhar para a Alemanha e os seus 

filhos ficarão a residir com a sua mãe. Lida a informação prestada pelos Serviços 

Municipais de Habitação, e após breve troca de impressões, foi de l i be rado , por un~ 

nimidade, deferir o pedido formulado, devendo, de acordo com a lei, a casa ser 

ocupada no prazo de um ano. 

PERMUTA DE BENS: - Na sequência da de! iberação tomada na reunião 

de 2 de Dezembro, ültimo, foi de novo presente o ofício do Comando Geral da Guar

da Fiscal, a sol icitar informação sobre a possibil idade de se efectuar a permuta 

do imóvel onde funciona aquele Comando, por duas moradias. 

De acordo com a informação prestada sobre o assunto pelos Serviços 

Municipais de Habitação, que aqui se dá como transcrita, foi de! iberado, por una

nimidade, fazer a permuta do referido imóvel sito na Rua Dr. Barbosa Magalhães, 

por duas habitações T2, sitas uma no Bairro Social da Quinta do Griné e outra no 

Bairro de Santiago. 
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BAIRRO SOCIAL DO CAlÃO - CONSTITUICÃO DE PROPRI 

- No seguimento da del iberação tomada na reunião de 18 de Novembro do 

sobre a constituição de propriedade horizontal das fracções que ~onstitue,_os pr~ 

dios n9s. 9 e 10 do Bairro acima indicado, foi I ida uma informaçao da Setçao de 

Património e Notariado, segundo a qual, de acordo com o Decreto-Lei n9 400/84, de 

31 de Dezembro, para que possa instituir-se o regime jurídico de propriedade hor~ 

zontal, há que, previamente, se proceder ao respectivo loteamento. Foi del ibera

do, por unanimidade, encarregar os Serviços Técnicos de procederem ãs dil igências 

necessárias ao andamento do processo. 

OFERTAS: - A Câmara tomou conhecimento de um ofício da Associação 

de Atletismo de Aveiro, a sol icitar a oferta de algumas lembranças destinadas aos 

participantes no 29 Torneio Cidade de Aveiro, a real izar nos dias 15 e 16 de Feve 

reiro, tendo sido deI iberado, por unanimidade, deferir na medida do possível, o 

pedido formulado. 

ESTIVA CAMARARIA: - Foi presente e aprovada a estiva camarária dos 

preços médios apurados nos mercados locais durante o ano findo, os quais aqui se 

dão como transcritos, respeitantes aos géneros e produtos constantes do livro res

pectivo, existente na Secção de Taxas e Licenças. 

JUNTAS DE FREGUESIA - SUBSíDIOS: - Tendo em vista que as Juntas de 

Freguesia de Santa Joana e Nossa Senhora de Fátima estão no início da sua activi

dade, não tendo, por isso, disponibil idades financeiras que lhes permitam fazer 

face às primeiras despesas de instalação, foi del iberado, por unanimidade e por 

proposta do Sr. Presidente, conceder, para o efeito, subsídios das quantias de 

duzentos e cinquenta mi 1 escudos e cento e cinquenta mi 1 escudos, respectivamente, 

sem prejuízo de estas verbas virem a ser descontadas aquando da distribuição das 

verbas do Fundo de Equi 1íbrio Financeiro. 

0AMARA MUNICIPAL - DISTRIBUiÇÃO DE TAREFAS: - Acerca deste assun

to foram trocadas impressões para ulterior resolução. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Finalmente, foi del iberado, por unanimida

de, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do que dispõe o n? 4 do Art9. 

85? do Decreto-Lei n? 100/84, de 29 de Março. 

A presente acta foi distribuída por todos os Membros da Câmara 

Municipal e por eles assinada, procedimento que dispensa a sua leitura, conforme 

determina o art? 49. do Decreto-Lei n9. 45362, de 21 de Novembro de 1~63. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reunião. 

Eram 18 horas e 30 minutos. 



Para con star e devidos efeitos, se ldvrou a presente acta que 

eu, (d-;:-.->' ~ ~ viços Administrativos 

da Câm~d Municipal de Aveiro, 

I~>r~ , CLU~ --
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